

ANMELDUNG

Für unsere Vorbereitung bitten wir um Ihre Anmeldung.

AM BESTEN PER FAX

einfach untenstehendes Adressfeld ausfüllen und absenden:
0611/350-511

ODER PER E-MAIL AN

L.Kreutzmann@ltg.hessen.de.

Gerne können Sie auch weitere interessierte Personen anmelden.

Wir bitten um Ihre Rückmeldung bis zum 05.05.2011

JA, ICH BIN DABEI!

HEARING ONLINE-PETITIONEN

An der Veranstaltung am 10. Mai 2011, ab 14:00 im Hessischen Landtag nehme ich mit _____ Personen teil.

Name _____

Anschrift _____

Unterschrift _____

per Fax an: **0611/350-511**

ANFAHRT



AB HAUPTBAHNHOF

Fußweg zum Landtag über Bahnhof- und Marktstraße, ca. 15-20 Minuten. Oder mit dem Bus Linie 4 oder 14 zum Derneschen Gelände.

ANREISE MIT DEM PKW

Parken Sie bitte in den Innenstadt-Parkhäusern, insbesondere „Parkhaus am Markt“, da andere Parkmöglichkeiten in unmittelbarer Nähe des Landtages so gut wie nicht vorhanden sind.

SPD-Fraktion im Hessischen Landtag

Postfach 3240 Schlossplatz 1-3,
65022 Wiesbaden 65183 Wiesbaden

www.spd-fraktion-hessen.de

SPD-FRAKTION IM HESSISCHEN LANDTAG



www.spd-fraktion-hessen.de

SPD-FRAKTION IM HESSISCHEN LANDTAG



HEARING

ONLINE-PETITIONEN MEHR DEMOKRATIE WAGEN!

Vorträge und Diskussion

Dienstag, 10. Mai 2011

14:00-16:00 Uhr

Hessischer Landtag, Medienraum

Gestaltung: www.augenfallig.de



SEHR GEEHRTE DAMEN UND HERREN,

Durch das sowohl im Grundgesetz als auch in der hessischen Verfassung verankerte Petitionsrecht hat jeder Mensch die Chance, sich an seine Volksvertreter zu wenden, um sich gegen Benachteiligungen, Ungerechtigkeiten oder ungleiche Behandlungen durch staatliche Stellen zu wehren.

Das Petitionsverfahren ist ein elementar wichtiges Instrument unserer Demokratie!

Durch die Möglichkeit, Petitionen auch elektronisch einzureichen, kann man dieses elementare Recht schneller und unbürokratischer wahrnehmen.

Bereits 2005 wurde die Online-Petition im Bundestag auf Initiative der SPD-Fraktion zunächst als Modellversuch eingeführt, mittlerweile hat sich diese Innovation auf Bundesebene fest etabliert und bewährt. Inzwischen werden dort mehr als 30 Prozent der Petitionen online eingereicht.

Auch die SPD-Landtagsfraktion setzt sich für eine weitere Vereinfachung des Verfahrens ein.

Wie lässt sich das Verfahren umstellen? Welche rechtlichen Veränderungen sind hierfür notwendig? Welche Vorteile hätte die Einführung des elektronischen Verfahrens?

Darüber möchten wir gerne mit Ihnen diskutieren!



ERNST-EWALD ROTH
Sprecher für Petitionen der
SPD-Fraktion im Hessischen Landtag

ABLAUF:

14.00 Uhr Begrüßung und Moderation
Ernst-Ewald Roth,
Sprecher für Petitionen der SPD-Fraktion
im Hessischen Landtag

14.15 Uhr Grußwort
Thorsten Schäfer-Gümbel,
Fraktionsvorsitzender der SPD-Fraktion
im Hessischen Landtag

14.30 Uhr Podiumsdiskussion

Prof. Dr. Annette Guckelberger,
Inhaberin des Lehrstuhls für öffentliches Recht
an der Universität des Saarlandes

Ulrich Riehm,
Büro für Technikfolgen-Abschätzung
beim Deutschen Bundestag

PD Dr. Stephan Bröchler,
Vertretungsprofessur für das politisch-soziale
System Deutschland/Vergleich politischer
Systeme
Institut für Politikwissenschaft Universität Gießen

16.00 Uhr Ende der Veranstaltung



SPD-Fraktion im Hessischen Landtag

Postfach 3240
65022 Wiesbaden